



Dossier de Presse

29 Janvier 2026

LA RÉGION GRAND EST, TOUJOURS PLUS ATTRACTIVE !

En 2025 :

- ✓ **3^e région** la plus attractive de France
- ✓ Près de **200 projets** d'investissements étrangers annoncés
- ✓ **5 000 emplois** créés ou sauvés

Choose ■ ■ !
CHOOSE GRAND EST

Source : Business France

La Région
Grand Est

ALSACE
CHAMPAGNE-ARDENNE
LORRAINE

Investissements directs étrangers : la Région Grand Est sur le podium !

Business France dévoilait, ce jeudi 29 janvier, le bilan 2025 des investissements étrangers. Et la Région Grand Est est dans le Top 3, juste derrière l'Île-de-France et Auvergne-Rhône-Alpes, avec 198 projets accueillis et 4896 emplois créés¹. Ce bilan met en lumière une orientation claire : dans un contexte économique et géopolitique incertain, la Région Grand Est, avec Grand Est Développement International, fait le choix d'une ouverture aux investissements internationaux choisis, en veillant à ce qu'ils contribuent pleinement au dynamisme et à la réindustrialisation de l'ensemble de ses territoires.

Une dynamique durable de croissance et d'emplois

Cette dynamique d'attractivité s'inscrit pleinement dans la durée : sur la période 2021-2025, plus de 800 projets ont été annoncés par des entreprises à capitaux étrangers, représentant 22 500 emplois créés, soit un volume d'emplois supérieur à l'effectif du secteur de l'industrie chimique et pharmaceutique en Grand Est², et plus de 8 milliards d'euros d'investissements. Sur la période 2016-2025, 1159 projets ont été accueillis.

La provenance des investissements étrangers en Grand Est reflète également une constance, marquée toutefois par le retour notable des projets japonais. Le trio de tête des investisseurs est ainsi conforté, avec l'Allemagne en première position (30 % des projets), suivie des États-Unis (12 %) et du Royaume-Uni (8 %). Par ailleurs, le Japon enregistre six projets en 2025, retrouvant une trajectoire comparable à celle observée avant la crise sanitaire. La Région Grand Est se réjouit de ce regain d'intérêt de la communauté d'affaires japonaise pour son territoire et d'avoir pu réactiver, depuis dix-huit mois, des échanges plus étroits et réguliers avec elle.

Si les projets d'investissements internationaux transfrontaliers pèsent près de 50% du total du bilan 2025, la confiance des investisseurs étrangers s'exprime également à nouveau sur l'ensemble du territoire du Grand Est cette année.

Des projets de réindustrialisation au service de tous les territoires

Ce bilan annuel, au-delà des résultats chiffrés obtenus, illustre la volonté affirmée de la Région Grand Est de soutenir des projets étrangers structurants, au service du dynamisme de l'ensemble de ses territoires et pleinement inscrits dans la stratégie régionale de réindustrialisation.

En 2025, les projets de production ont ainsi représenté près de la moitié des projets d'investissements directs étrangers en Grand Est (45 % du nombre total et 77% du nombre d'emplois créés), confirmant une tendance observée les années précédentes et la mise en œuvre concrète d'une stratégie régionale qui fait de la réindustrialisation et de la décarbonation de l'industrie des priorités majeures.

Structurants pour l'avenir et la vitalité du Grand Est, ces projets bénéficient à l'ensemble des territoires, y compris les zones rurales. L'exemple de la société YANMAR³ implantée depuis de nombreuses années à Saint-Dizier, en est une illustration : l'entreprise a annoncé en 2025 la consolidation de l'ensemble de ses moyens de production européens de mini-pelles sur son site Haut-Marnais désormais unique en Europe.

¹ Source : Bilan des Investissements internationaux 2025 Business France

² Source : OREF Grand Est, mars 2025 : [Présentation PowerPoint](#)

^{3,4,5} Zoom sur ces projets en page 3

Cette opération représente un investissement de 4,3 millions d'euros et la création de 40 emplois.

Cet investissement illustre également un fait marquant du bilan 2025 : la forte progression des projets d'extension d'entreprises étrangères déjà implantées dans la Région (+50 % par rapport à 2024), signe d'une confiance renouvelée des investisseurs dans le potentiel et la compétitivité du territoire. Cette dynamique est particulièrement notable pour les entreprises allemandes et le secteur des mobilités décarbonées, comme en témoigne l'annonce faite en mai dernier par DAIMLER BUSES France⁴ de l'extension de son site de Ligny-en-Barrois afin d'accompagner sa transition vers une production exclusive de véhicules électriques, confirmant l'attractivité durable du Grand Est, y compris ses territoires ruraux.

Les investissements directs étrangers, moteurs d'une industrie régionale toujours plus circulaire

Au travers de la réindustrialisation des territoires, la politique régionale en matière d'attractivité contribue également pleinement à l'essor de l'économie circulaire de demain. Grâce à l'accompagnement régulier d'acteurs étrangers majeurs implantés en Grand Est par la Région et l'ensemble de ses agences de développement économique locales, ainsi qu'au partage de ses priorités ambitieuses en matière de développement durable, plusieurs projets étrangers structurants en faveur de l'économie circulaire ont vu le jour cette année sur le territoire.

Ces projets, porteurs de sens pour le territoire, sont également soutenus par le travail de prospection internationale mené par Grand Est Développement pour le compte de la Région, ciblant des secteurs et des filières stratégiques. Annoncée lors du sommet Choose France en mai 2025, l'implantation, par l'entreprise CIRC⁵ à Saint-Avold au travers d'un investissement de 450 millions d'Euros et la création de 200 emplois, de sa première usine de recyclage chimique textile polycoton illustre à la fois cette dynamique et l'ambition régionale d'accueillir des industries innovantes, capables de transformer durablement les filières industrielles historiques tout en créant des emplois d'avenir.

Au-delà des résultats chiffrés, le bilan 2025 des investissements internationaux en Grand Est met ainsi en lumière la pertinence de la stratégie régionale en matière d'attractivité et l'engagement de l'ensemble des acteurs mobilisés. Cette action conjointe bénéficie à tous les territoires, des zones urbaines aux espaces ruraux, en renforçant leur attractivité, leur dynamisme et leur capacité à se réinventer durablement.

Enfin, si la collectivité parvient à séduire les investisseurs étrangers, c'est notamment grâce à un accompagnement sur mesure avec Grand Est Développement International et le réseau régional d'agences de développement économique locales (ADIRA, Ardennes Développement, Business Sud Champagne, Inspire Metz, Lorr'up, Marne Développement, Meuse Attractivité, Moselle Attractivité et Vosges&Co) .

Franck Leroy, Président de la Région Grand Est : « Le Grand Est fait aujourd’hui partie des régions les plus attractives de France, et même d’Europe. Nous sommes à la 9^{ème} place sur 242 régions en Europe. Ce résultat, ce n’est pas un hasard. C’est le fruit d’un travail de fond, engagé depuis plusieurs années. Un travail collectif, mené territoire par territoire. En 10 ans, notre Région a changé. Elle s’est organisée, structurée, professionnalisée. Nous avons fait le choix de nous doter des bons outils, avec une équipe dédiée à la prospection internationale, et une capacité à sécuriser les projets, de l’idée à l’implantation. »

Pascal Cagni, Président de Business France : « Dans un contexte international exigeant, la France continue d’attirer des investissements industriels stratégiques, créateurs d’emplois et porteurs de souveraineté. Le projet Newcleo s’inscrit pleinement dans la dynamique engagée par le Grand Est, fruit d’un travail étroit entre Business France et la Région pour la prospection internationale. »

Zoom sur des projets phare qui marquent ce bilan 2025

Projet d’extension de Yanmar à Saint-Dizier (Haute-Marne)

L’entreprise japonaise Yanmar, auparavant doté de deux sites de production d’engins de chantier en Europe, a pris la décision stratégique de concentrer l’ensemble de sa fabrication sur le site français de Saint-Dizier en Grand Est. Cette réorganisation vise à renforcer la compétitivité du groupe sur le marché européen. Le projet implique le transfert et l’intégration des activités sur le site français, ainsi qu’un programme de modernisation des entrepôts, infrastructures logistiques et bureaux. Un investissement de 4,3 millions d’euros a été réalisé pour l’année 2025, avec la création de 40 emplois.

Projet d’extension de Daimler Buses à Ligny-en-Barrois (Meuse)

Premier employeur privé du département de la Meuse, le site de production de Daimler Buses France (Groupe Daimler Trucks AG) situé à Ligny-en-Barrois approvisionne une grande partie du marché européen, notamment en modèles de bus électriques eCitaro et prochainement l’interurbain elntouro. Le groupe allemand a annoncé un nouveau plan d’investissement de 50 millions d’euros supplémentaires sur ce site en 2025 et de nouveaux recrutements afin d’accompagner sa transition vers une production exclusive de véhicules électriques et zéro émission locale.

Henri Paccalin, PDG Daimler Buses France : « On a un partenariat très très fort avec la Région Grand Est. On se sent adopté ici, on est écouté, on cherche des solutions ensemble et c’est gagnant gagnant. On s’y sent très bien et merci à tous les acteurs publics, notamment la Région Grand Est. »

Projet d’implantation de Circ à Saint-Avold (Moselle)

Circ® est une start-up américaine innovante spécialisée dans le recyclage chimique des textiles complexes, qu’elle transforme en matières premières de haute qualité prêtes à être réutilisées. Soutenue par des investisseurs de référence tels que Patagonia, Taranis, Breakthrough Energy et Inditex, Circ® implante à Saint-Avold (Grand Est) son premier site industriel européen permettant la création de 200 emplois et contribuant à la souveraineté de la France en matière

d'économie circulaire dans le secteur textile. Le site recyclera jusqu'à 70 000 tonnes de textiles par an, avec un démarrage des travaux prévu fin 2026 et une mise en service fin 2028.

Guillaume Thomé, directeur général Circ France : « On nous a proposé un site de 10 hectares. On avait besoin de plus. En moins de 48h, on nous a proposé une solution avec un site de 15 hectares. C'était exactement ce dont on avait besoin. Un autre avantage de la région Grand Est: de l'électricité bas carbone est disponible en quantité. Au-delà de la proximité d'une des plus grandes centrales nucléaires en France, la Région Grand Est offre cet immense atout d'avoir 50% de son électricité qui est d'origine renouvelable. »

En vidéo, les mots du Président de la Région Grand Est, Franck Leroy, du Président de Business France, Pascal Cagni, et le témoignage des entreprises :

<https://youtu.be/Ny4TT2K5AiQ>

